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12月3日凌晨，塔亞火山發生了一次小規模的岩漿噴發，幾小時後，灰色羽狀物籠罩了天
空。該火山仍處於一級警戒狀態。

郭華萍要求法庭阻移民局遣返程序
本報訊：已遭解職的丹轆省班班社長

郭華萍（Alice Guo）在上週開始面臨遣返程

序，其陣營則提出了反制措施。

郭華萍已向馬尼拉地方法院第47號分庭

提交了一份申請，要求對遣返案件頒布臨時

禁制令。

12月3日週二，法院針對此申請展開了聽

證會及口頭辯論。

郭華萍的律師賈米拉（Nicole Jamilla）表

示：「郭女士的移民案件中，有關暫時禁制

令的聽證會已經舉行，所以我們今天只是對

所提出的申請進行了口頭辯論。」

根據國調局的調查結果，郭華萍（Alice 

Guo）的指紋與一名中國籍人士郭華萍（Guo 

Hua Ping）一樣。

部分立法者聲稱兩人為同一人。

然而，郭華萍此前堅稱自己是菲律濱公

民。其律師亦表示，郭華萍為菲律濱人，且

沒有任何證據顯示她是中國公民。

郭華萍的陣營澄清，她還有多項未決案

件，包括在巴石市地方法院的「嚴重人口販

運罪」以及在選舉署的「虛假陳述」案。

郭華萍的陣營認為，他們擁有足夠的證

據反擊遣返案。

左派彈劾莎拉 
總統府撇清關係

<上接8版>
貝薩敏還指出，這一程序可能「令人分

心」，因為政府還有許多事情需要為處理。

針 對 杜 特 地 的 彈 劾 計 劃 始 於 她 曾 表

示，若她遭遇暗殺，她會指派他人殺死小馬

科斯總統、第一夫人麗莎．亞蘭禮沓—馬

科斯（Liza Araneta-Marcos）以及羅麻地斯

（Romualdez）。

事後，杜特地澄清稱，她的「殺人」言

論是被斷章取義了。

然而，這一言論引起了多位政府官員及

法律專家的批評。

罕見疾病和行動輔助器
納入菲健保

本 報 訊 ： 菲 律 濱 健 康 保 險 公 司

（PhilHealth）週二表示，將很快擴大其醫療

保險範圍，涵蓋罕見疾病和行動輔助設備。

菲健保高級副總裁暨健康理財政策部門

負責人帕加斯（Israel Francis Pargas）表示，

將涵蓋的10種罕見疾病包括先天性代謝錯

誤、溶酶體儲存疾病和楓糖漿尿症。

帕加斯在《Bagong Pilipinas Ngayon》節

目中提到：「目前針對這10種疾病，我們在

國內已經發現相關病例。這些疾病可在幼年

時期診斷。」

此外，國家健保機構還將涵蓋行動輔助

設備，例如醫生處方所需的輪椅。

帕加斯表示：「我們的民眾經常抱怨

背部疼痛或其他行動問題，有時需要進行復

健。在最嚴重的情況下，可能需要使用如輪

椅或拐杖等輔助設備。如果這些設備是由醫

生開具處方的，菲健保將提供相關保障。」

菲健保表示，希望能在年底前敲定新醫

保計劃的相關政策。

帕加斯補充說：「至於每項計劃的具體

規則，我們目前仍在制定完整的政策，預計

在12月公佈政策，這樣我們可以在年底前開

始實施。」

左派將為莎拉彈劾案背書
本報訊：愛國政團準備在眾議院背書針

對副總統莎拉．杜特地提出第二件彈劾案，

並預計這一彈劾案將於「本週內」由數個人

民組織提交。

來自青年黨團組織激進派的曼紐爾眾議

員（Raoul Manuel）表示，彈劾案的提交日期

仍然是暫定的，因為有多個組織希望能夠成

為投訴人之一。

曼紐爾週二的新聞發佈會上說：「這彰

顯各界想參與正式彈劾程式的決心。」

他補充說：「我們也真的希望能讓他們

參與，無論是青年領袖、城市貧民、宗教界

等，這樣當我們提交各個群體的代表時，就

能夠涵蓋更廣泛的範圍。」

據報，提交彈劾案的時間可能會提前至

週三。

據曼紐爾說，公眾對副總統杜特地涉嫌

濫用機密資金及其他與她有關的違法行為越

來越覺察。

他表示，杜特地的「審判時刻」即將來

臨，因為越來越多的菲律濱人民將開始要求

她交代。

他說：「他們明白到，官員不應該永

遠是不可觸碰的，他們的豁免權是有限度

的。」雖然他沒有具體說明彈劾的條款，但

曼紐爾指出，愛國政團準備背書的彈劾案也

將基於涉及副總統辦公室及副總統曾領導的

教育部的常規資金的涉嫌違規行為。

他還提到，副總統未能解釋資金的使用

情況，而且她最近忽視了眾議院的傳喚，被

認為是對三權分立的不尊重。

杜特地涉嫌濫用副總統辦公室和教育部

的6.125億披索機密資金，眾議院的良政與公

共問責委員會進行調查。

曼紐爾說：「她就職後犯了錯，如果不

應再任副總統，那就應該將其罷免。」

週一，若干民間民間團體已向眾議院提

出了針對杜特地的第一宗彈劾案。這份彈劾

案得到了Akbayan黨團組織的森達迎眾議員

（Percival Cendaña）的背書。

台空軍送物資抵菲 
中國大使館抗議

本報訊：台灣當局11月以空軍運輸機運

送颱風救災物資至菲律濱，遭中國大陸政府

提出外交抗議。但菲方強調，台灣空軍運輸

機當時是在執行人道任務，協助菲律濱颱風

災民渡過難關。

要求不具名的菲律濱政府官員昨日告訴

台灣媒體，中國駐菲律濱大使館上週抗議台

灣空軍C-130運輸機降落菲律濱機場。

菲方向中國大使館說明，台灣空軍C-130

運輸機的任務為人道屬性，協助菲國緩解颱

風災區民眾的困境。

馬拉威副市長涉謀殺被捕
本報訊：國調局週二表示，他們以謀殺

罪逮捕了馬拉威副市長阿卜杜拉夫（Annouar 

Romuros Abedin Abdulrauf）。

據國調局說，阿卜杜拉夫也使用別名

「Anouar A. Abdulrauf」以避免被捕，他在馬

拉威市市政廳舉行升旗儀式後，在司法大廳

內被捕。

國調局表示，在國調局長仙爹戈（Jaime 

Santiago）的指導下，根據地區法庭簽發的逮

捕令，逮捕了這位副市長。

上述案件是由被殺害的拉畢·蘇丹（Lapit 

Sultan）的妻子提出的，案件中的一名證人肯

定地指出，副市長就是案件中的同一被告。

國調局表示：「國調局探員拉畢·蘇丹

2013年在加洛干市塔拉執行反毒搜查令期間

被殺。」

它補充說：「國調局探員已經在執行搜

查令，一群武裝人員在嫌疑人的帶領下向探

員開火，殺死了受害者，打傷了其他人。」

與此同時，國調局仍在追緝其他同案被

告。

百事可樂年底關閉
文珍俞巴工廠

本 報 訊 ： 百 事 可 樂 產 品 菲 律 濱 公 司

（PCCPI）將於2024年底停止其在文珍俞巴市

Tunasan的生產工廠的運營。

百事可樂在週二的一份聲明中表示，其

工廠運營將轉移到其他地點，但將確保「持

續的服務、產品質量和更好的業務效率」。

百事可樂表示：「根據法律、公司政策

和現有勞資協議的條件，受影響的員工將在

過渡期間獲得必要的支持和資源。」

該公司補充說，其總部將保留在文珍俞

巴市。

百事可樂是百事可樂飲料在菲律濱的獨

家製造商。

農業部長劉禮提倡
吃半杯米防止浪費

本報訊：農業部長劉禮（Francisco Tiu 

Laurel Jr.）週二表示，目前菲律濱每年浪費

的大米可以養活多達280萬人，他正在推動在

餐館、食堂甚至小餐館實施「半杯大米」政

策。

劉 禮 還 援 引 菲 律 濱 水 稻 研 究 所

（PhilRice）的數據說，2019年家庭大米浪費

從2009年的34萬噸下降到25.5萬噸。

儘管有了這樣的改善，劉禮說，這件事

仍然非常令人擔憂。

他說：「這一進展令人鼓舞，但數字仍

然令人擔憂。」

他認為，菲律濱需要重新審視「半杯大

米」的提議，以鼓勵更負責任的消費。

根據食品與營養研究所2018-2019年的調

查，菲律濱家庭平均每天浪費53克煮熟的米

飯，相當於每人6.4克生米飯。

調查數據不包括餐館和其他場所的浪

費，因此總浪費可能更高。

2013年，時任參議員的馬科斯總統提交

了一項法案，提出了「半杯飯」倡議，旨在

促進小份量的供應，以減少浪費，使膳食多

樣化。菲律濱水稻研究所的執行董事約翰·黎

良（John de Leon）博士支持減少份量，他說

這也可以解決健康問題。

他說：「半杯米飯可以減少浪費，促進

更健康、更均衡的飲食。」

在菲律濱，過度食用大米與糖尿病患病

率上升有關。

根據國際糖尿病聯合會的數據，2021

年，每14名菲律濱人中就有1人患有糖尿病。

劉禮表示，聯合國的可持續發展目標旨

在到2030年將全球食物浪費減半。減少大米

浪費符合這些目標，同時緩解大米進口和醫

療費用方面的財政壓力。

他接著說：「這不僅關係到食品安全，

還關係到可持續性和公共健康。」

小馬向聯國保證
菲致力打擊貪腐

本報訊：總統小馬科斯週二向聯合國

表示，菲律濱仍然是國際社會中「積極的成

員」，致力打擊貪腐問題。

小馬科斯在「聯合國反貪腐公約」實施

與審查的第五次國家會議上發言時作出上述

表示。他說：「透過聯合國反貪腐公約的條

文，我們繼續在國際層面上合作，強調全球

夥伴關係在打擊貪腐中的重要性。」

他補充道：「通過向其他國家學習並與

之合作，我們加強了反貪腐機制，同時重申

我們作為國際社會積極成員的地位。」

小馬科斯還表示，菲律濱政府必須鼓勵

實踐能促進誠信的核心價值觀。

他指出：「我們必須從僅僅要求遵守法

律、規章制度，轉向引導人民在日常生活中

實踐誠信。」

羅計從阿聯酋提交反駁誓章
移民局擬起訴非法出境

本報訊：司法部週二表示，前總統發言

人羅計（Harry Roque）已從阿布扎比提交了

反駁誓章，以回應針對他提出的嚴重人口販

運罪的指控。

據檢察總長法杜隆（Richard Anthony 

Fadullon）說，羅計在阿布扎比簽署了該反駁

誓章文件。

法杜隆在接受採訪時表示：「羅計的

律師提交了一份反駁誓章，似乎他有一份文

件已經完成公證，但這是在阿布扎比完成

的。」

隨後，羅計在一場新聞發佈會上確認了

此事，並表示：「我在阿布扎比的菲律濱領

事館大使館就反駁誓章進行了宣誓。」

然而，羅計澄清，他目前已不在阿布扎

比，但仍然身處菲律濱境外。

這宗人口販運指控源於羅計據稱「積極

參與」了位於班班牙省波拉克的Lucky South 

99網絡博彩園區的相關經營活動。

外交部表示，哈里·羅計和他的妻子米

拉·羅計於11月29日現身菲律濱駐阿布扎比大

使館，並補充說，兩人能夠出示有效護照，

「似乎合法地留在阿聯酋」。

外交部在一份聲明中說：「菲律濱駐阿

布扎比大使館向羅計夫婦提供了領事服務，

因為他們在國外簽署的文件需要在菲律濱使

用。」

據外交部說，羅計和他的妻子利用了領

事服務，特別是公證服務，並補充說這些服

務不需要事先預約。

移民局週二表示，計劃對可能通過非法

手段離開菲律濱的前總統發言人哈里·羅計提

起訴訟。

此前，羅計陣營提交了一份針對他的販

賣指控的反宣誓書，並在阿聯酋阿布扎比公

證。

移民局長喬爾·安東尼·維亞多在一份聲明

中說：「他很可能偽造了移民許可，以便被

他的目的地國接受。」

該局官員說，羅計可能面臨偽造公共文

件的指控。

移民局長補充說，記錄顯示，前總統

杜特地的前發言人沒有試圖通過正式渠道出

境。

該機構還表示，羅計最近一次有記錄的

旅行是在7月份，當時他從美國加利福尼亞州

的洛杉磯抵達。

他說：「逃跑是內疚的證據。他很可能

通過非法手段離開了這個國家，可能得到了

不道德的人的幫助。」

他補充道：「他不可能通過正式口岸離

開。他的名字出現在移民局的觀察名單上，

他是一個非常有名的公眾人物。你可以在幾

英里外就發現他。」

移民局表示，將與菲律濱駐阿布扎比大

使館協調。

總 檢 察 長 理 查 德 · 法 德 隆 （ R i c h a r d 

Fadullon）說，11月29日在阿布扎比簽署了向

司法部提交的針對羅計的人口販運指控的反

宣誓書。

中俄南海聯手？ 菲：暫不能下定論
本報綜合外電報道：一艘俄羅斯柴電

攻擊潛艦最近現蹤菲國位於南海的專屬經濟

區，引起外界關切。菲律濱軍方認為這是單

一事件，尚不能對中俄在南海是否有軍事合

作關係下定論。11月28日，菲律濱西軍區司

令部在菲律濱中北部西岷多洛省（Occidental 

Mindoro）以西大約80海浬的海域，監測到一

艘浮出水面的俄羅斯攻擊潛艦，位於菲律濱

200海浬專屬經濟區範圍內。

菲 律 濱 海 軍 發 言 人 特 立 尼 達 （ R o y 

Vincent Trinidad）昨日在例行記者會上表示，

這艘俄羅斯柴電潛艦附近8至10海浬處，還有

一艘俄羅斯救援艦和一艘俄羅斯補給艦，根

據現場情況猜測，俄羅斯潛艦可能是在加油

或是進行小幅維修。

他坦承，俄羅斯潛艦是在浮起後才被發

現，菲律濱偵察水下威脅的能力依然薄弱，

海軍已建議提升反潛能力，包括兩艘具備

海、陸、空與太空戰力的現代化驅逐艦。

特立尼達也提到，根據聯合國海洋法公

約，潛艦在通過沿海國家的專屬經濟區時，

並不需要申請許可。

根據菲律濱軍方說法，這艘俄羅斯潛艦

在馬來西亞的亞庇參加完軍事演習，在返航

時通過了菲律濱位於南海的專屬經濟區。

被問及中國與俄羅斯是盟友，是否擔心

俄羅斯軍艦將來會不時出現在菲律濱海域？

特立尼達回應，這次是單一事件，尚不能依

此對中俄軍事關係下定論。

但他補充：「可以確定的是，菲律濱海

軍會持續監看專屬經濟區的動態。」

有觀察人士認為俄羅斯潛艦浮出水面，

可能是想向菲律濱釋放訊號或是從事間諜行

為，特立尼達重申，考慮到當時現場的情

況，補給燃料或是維修的可能性居高。

這是菲律濱第一次在專屬經濟海域偵測

到潛艦；之前雖然曾有外國潛艦前來進行港

口訪問，但都有通過外交管道申請許可。

另一方面，特立尼達也公布每月海域監

控報告，就11月而言，除了這艘俄羅斯潛艦

之外，菲方還在菲律濱群島海域監控到58艘

中國海警船以及軍艦。

央行暗示將發行首套膠鈔系列
本報訊：菲律濱中央銀行週二表示，正

準備發行首套菲律濱塑膠鈔票系列，這已距

離2022年4月推出首張1,000披索塑膠鈔票超過

兩年。

在社交媒體的帖文中，菲央行暗示即

將推出首套菲律濱塑膠鈔票系列，並附上一

張顯示動物剪影的照片。該帖文提到，新系

列將具備「更智能、更乾淨、更耐用」的特

點。

帖文寫道：「即將發行！」同時澄清紙

質鈔票將繼續流通。

現行的1,000披索塑膠鈔票以菲律濱國

鳥菲律濱鷹和國花茉莉花為主要設計元素，

與舊版1,000披索鈔票的英雄人物設計（未申

地．林、扶西法．利亞內斯．埃斯科達及扶

西．亞描．仙道斯）有所不同。

鈔票背面則展示被聯合國教科文組織列

為世界遺產的圖巴塔哈暗礁自然公園，並融

合T'boli族的T'nalak織布設計以及南海珍珠圖

案。

該設計於2021年12月首次由菲央行向公

眾揭曉，並經由國家歷史研究所批准。該鈔

票已於2022年4月正式發行，並獲得國際紙幣

協會頒發的「年度鈔票」獎項。

然而，新設計曾引起部分持份者的批

評，要求央行重新考慮該鈔票的設計。


